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ATA DA 27ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SETORIAL DA 
ESCOLA DE MEDICINA 

 
Aos dez dias do mês de abril de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de Reuniões da Escola de 1 
Medicina, no Campus Morro do Cruzeiro, realizou-se 25ª Reunião Ordinária do Conselho Setorial da 2 
Escola de Medicina da Universidade Federal de Ouro Preto, convocada pelo presidente, Prof. Márcio 3 
Antonio Moreira Galvão. Nesta reunião estiveram presentes, além do presidente, os professores 4 
George Luiz Lins Machado Coelho, Hugo Alejandro Cano Prais, Adriana Maria de Figueiredo, 5 
Alexandre Barbosa Andrade, Iure Kalinine Ferraz de Souza, Alexandre de Almeida Barra, Fátima 6 
Lúcia Guedes Silva, Ricardo Luiz Narciso Moebus; os representantes técnico-administrativos Cássio 7 
Zumerle Maziolli, Valdeci Ferreira dos Santos, Sérgio Geraldo Neves e Wandeir Wagner de 8 
Oliveira; os representantes discentes Paulo Henrique de Melo Figueiredo Neto, Amanda Leal 9 
Brangioni, Bruno Jhônatan Costa Lima e Felipe Sabec Folgueral, suplente da discente Ana Cláudia 10 
Santos e os representantes docentes, Leonardo Brandão Barreto, Aline Joice Pereira Gonçalves 11 
Nicolato, Jacqueline Braga Pereira Dantas, suplente do Prof. Márcio Alexandre Hipólito Rodrigues, 12 
e Stanley de Almeida Araujo. Foram justificadas as seguintes ausências a esta reunião: a) Prof. 13 
Francisco de Assis Moura - participando de evento acadêmico em Belo Horizonte, na Faculdade de 14 
Psicologia da UFMG sobre "Violência e Abuso sexual contra crianças", organizado pelo grupo 15 
CAVAS; b) Prof Raimundo Marques do Nascimento Neto - participando de uma reunião no mesmo 16 
horário relativa a residência médica na COREME em BH. A Profa. Maria Cristina Veiga Aranha 17 
Nascimento encontra-se em afastamento Médico. Constatado o quórum legal, o presidente iniciou a 18 
reunião. I. Expediente: 1) Posse aos novos membros: Prof. Hugo Alejandro Cano Prais, como 19 
Presidente do Colegiado do Curso de Medicina, em substituição ao Prof. Fausto Aloísio Pedrosa 20 
Pimenta e Bruno Jhônatan Costa Lima, em substituição ao discente Vinícius de Jesus Rodrigues 21 
Neves; a Profª Olivia Maria de Paula Alves Bezerra, que iria tomar posse nesta reunião justificou sua 22 
ausência por estar recebendo uma pesquisadora da UFMG na Escola de Medicina, para tratar da 23 
análise de resultados de um projeto de pesquisa. Esse compromisso já havia sido assumido antes de 24 
sua indicação para o Conselho Setorial; 2) Comunicações. Prof. Márcio Galvão fez as seguintes 25 
comunicações: 1) Convidara a servidora Isabela Perucci Esteves Fagundes, da Área de Provimento e 26 
Movimentação de Pessoas da CGP/UFOP, para dar esclarecimentos às questões levantadas no item 27 
15.3 da pauta: Comprovação de declaração de negritude no Concurso de Professor Efetivo, área de 28 
Pediatria; 2) Solicitou antecipação do item 15.3 para ser discutido após o item 2 da pauta: 29 
Homologação do resultado do Concurso Público de Provas e Títulos para a Área de Pediatria; 3)  30 
Solicitou inversão da pauta do item 15.4 Internato de Pediatria na Santa Casa de Ouro Preto para ser 31 
discutido junto ao ponto 10 da pauta: Definição dos locais dos Internatos para o 2º semestre de 2015; 32 
4) Convite a todos os interessados em propor alterações no estatuto revisto pela Comissão Estatuinte. 33 
Haverá audiência pública para que a comunidade universitária tenha a oportunidade de discutir e 34 
propor alterações no documento-base. No Campus Ouro Preto, dia 16/04  a 1º sessão se dará às 35 
09h00 no auditório do ICEB e a 2º sessão, às 14h00, no auditório do DEGEO; 5) Fizera uma Portaria 36 
nomeando os Técnicos dos Laboratórios da Escola de Medicina para fazer o levantamento dos bens 37 
patrimoniais da Escola de Medicina, sob a Presidência da servidora Vivian Walter dos Reis e vice-38 
Presidência da servidora Irisa Seabra dos Anjos; 6) Recebera um comunicado do Prof. Sávio Lana 39 
Siqueira que há rumores que os alunos que cumprem Internato no Hospital João XXIII, em Belo 40 
Horizonte, não irão cumprir o cronograma após a colação simbólica de grau. Solicitou, então, aos 41 
representantes discentes que verifiquem a veracidade dos fatos, alertando-os sobre a gravidade desta 42 
atitude, pois, a direção do referido hospital disse que irá romper o convênio com a UFOP, caso o 43 
descumprimento do cronograma não seja cumprido; comunicou, ainda, que a Escola de Medicina 44 
está sendo processada pelo Dr. Guilherme Aquino Ferreira de Freitas, médico do Hospital Odilon 45 
Behrens, que alega ter sido convidado pelo Prof. Ivan Batista Coelho a dar preceptoria aos nossos 46 
alunos naquele hospital. Informou tratar-se de uma situação lamentável, pois, ele mente quando diz 47 
que participara de uma reunião no Hospital Odilon Behrens com a presença da Dra. Adriana Mafra e 48 
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dele, Diretor da Escola de Medicina, o que não ocorreu; 7) Antecipação do item 15.7 para ser 1 
discutido junto ao item 6, por se tratar de temas afins. Finalizando, disse que a Procuradoria da 2 
UFOP irá representar a Escola de Medicina na audiência agendada para o próximo dia 30.  Colocada 3 
livre a palavra, o Prof. Ricardo Luiz Narciso Moebus, informou sobre a criação da Liga Acadêmica 4 
de Práticas Integrativas e  Saúde Simétricas - LAPISS; Prof. Iure Kalinine Ferraz de Souza informou 5 
que a Profa. Arlete Penitente irá coordenar o setor de Propedêutico-Cirúrgico, substituindo-o a partir 6 
do próximo mês de Maio; o discente Felipe Sabec Folgueral informou que recentemente fora criado 7 
o site do Seminário do Centro de Estudos e Pesquisas em Educação e Saúde – CENEPES  8 
(http://calmedufop.wix.com/cenepes2015#!cenepes/c114). Solicitou aos Professores que incentivem 9 
os estudantes a apresentarem trabalhos neste evento. Prof George Luiz Machado Coelho informou 10 
que reunira com o Prof. Sávio Lana Siqueira, Coordenador do Laboratório de Técnica Operatória e 11 
Cirurgia Experimental, a Profa. Cláudia Martins Carneiro, Chefe do Biotério, e o Prof. Alberto de 12 
Freitas Castro Fonseca, Pró-Reitor Adjunto de Pesquisa e Pós-Graduação, quando ficou decido o que 13 
se segue: a) até que o regimento do laboratório seja aprovado pelo CEPE, o documento firmado entre 14 
o Curso de Medicina e a Coordenação anterior do Biotério continua válido; b) enquanto os 15 
equipamentos do Curso de Medicina não forem instalados, as cinco salas cirúrgicas ficam 16 
disponíveis para uso multiusuário, nas segundas e terças-feiras; c) As quartas, quintas e sextas-feiras 17 
as cinco salas cirúrgicas continuam sento de uso exclusivo das aulas de graduação do Curso de 18 
medicina. Nesses dias a sala de procedimento fica disponível par auso multiusuário, mas sem acesso 19 
dos pesquisadores ao corredor de trânsito entre as salas cirúrgicas durante as aulas de graduação; d) 20 
enquanto não for contratado o técnico veterinário que dará suporte à enfermaria reservada para o 21 
pós-operatório dos animais utilizados nas cirurgias experimentais, a sala será utilizada para a guarda 22 
dos equipamentos do Curso de Medicina e terá acesso restrito aos professores e técnicos do 23 
laboratório de Técnica Operatória e Cirurgia Experimental; e) que as segundas e terças-feiras as 24 
cinco salas cirúrgicas do Laboratório de serão liberadas à comunidade acadêmica e as quartas, 25 
quintas e sextas-feiras essas salas serão de uso exclusivo da Medicina. As baias de recepção dos 26 
animais utilizados nas práticas cirúrgicas poderão ser utilizadas em caráter de urgência para o 27 
atendimento e cuidado dos animais do biotério, que apresentem lesões corporais que exijam o 28 
isolamento dos mesmos, desde que as baias estejam liberadas nos dias de aula da disciplina da 29 
graduação, ou seja, quarta, quinta e sexta-feira; f) os interessas em utiliza as salas de cirurgia aos 30 
sábados, domingos, segundas e terças-feiras, deverão fazer a reserva preenchendo o calendário de 31 
reserva de salas diretamente no laboratório. Informou, ainda, que o Regimento do Laboratório, a ser 32 
apreciado pelo CEPE, será elaborado por uma comissão composta pela Coordenação do Laboratório 33 
de Técnica Operatória e Cirurgia Experimental, como Presidente, da Coordenação do Biotério, por 34 
um representante da Escola de Medicina, da PROGRAD, da PROPP, da PROPLAD e pela Técnica 35 
do Laboratório de Técnica Operatória e Cirurgia Experimental. O prazo para elaborar o Regimento 36 
do Laboratório será de seis meses, a partir da publicação da Portaria. 3.1) Aprovação da Ata da 26º 37 
Reunião Ordinária do Conselho Setorial, realizada em 06/03/2015. Inicialmente o Senhor 38 
Presidente.  Deliberação: Colocada em votação, esta ata foi aprovada com 06 abstenções - membros 39 
do Conselho que não participaram da mesma. II) ORDEM DO DIA. Item 1) Aprovação das 40 
medidas aprovadas Ad Referendum deste Conselho para a realização do Concurso Público de 41 
Provas e Títulos para a área de Cirurgia. Com a palavra, o Prof. Iure Kalinine Ferraz de Souza, 42 
Coordenador do Setor de Propedêutico-Cirúrgico, informou que o referido concurso se dará nos dias 43 
08 de 09 de maio e participarão da Banca os Professores: Titulares – Prof. Cirênio de Almeida 44 
Barbosa (UFOP), Juliano Alves Figueiredo (UFMG), João Marcos Arantes Soares (UFSJ); Suplentes 45 
– Jacqueline Braga Pereira (UFOP), Daniela Fóscolo (UNIFENAS), Augusto Henriques Brandão 46 
(UFMG). Deliberação: Colocadas em votação, as datas do Concurso de Cirurgia e a composição da 47 
Banca foram aprovadas por unanimidade. Item 2. Homologação do resultado do Concurso 48 
Público de Provas e Títulos para a área de Pediatria. O Senhor Presidente leu a ata de 49 
encerramento e a planilha com os resultados finais deste Concurso elaboradas pela Banca, e colocou 50 
à disposição dos presentes o processo do referido concurso. Deliberação: Colocada em votação, o 51 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Universidade Federal de Ouro Preto – UFOP                                   

Escola de Medicina 
 

Campus Universitário – Morro do Cruzeiro – 35.400-000 - Ouro Preto - MG - Brasil 
Homepage: http://www.medicina.ufop.br - E-mail: diretoria@medicina.ufop.br - Telefax: (0xx31) 3559-1001 

resultado do Concurso Público de Provas e Títulos para Professor Efetivo na área de Pediatria, foi 1 
aprovado por unanimidade dos presentes. Item 15.3) Comprovação de declaração de negritude no 2 
Concurso de Professor Efetivo, área de Pediatria. O Senhor Presidente informou que o Prof. 3 
Navarro Santos Gribel, professor substituto da Escola de Medicina e um dos inscritos no concurso de 4 
Pediatria (Edital 075/2014), enviou à Diretoria um e-mail indagando se a candidata Marine Samor 5 
Soares, que utilizou do artifício de vaga/cota especial, negro, havia comprovado tal declaração, uma 6 
vez que, a princípio, o Prof. Navarro Gribel julga que a referida candidata não se enquadra 7 
aparentemente como tal. Prof. Márcio Galvão, informou que convidara a servidora Isabela Perucci 8 
Esteves Fagundes, da Área de Provimento e Movimentação de Pessoas da CGP/UFOP, para dar 9 
esclarecimentos às questões levantadas neste item da pauta, mas, a mesma informara não ser possível 10 
a sua presença a esta reunião. Porém, com o intuito de auxiliar nas discussões, a Senhora Isabela 11 
Perucci enviou ao Conselho cópia da Lei 12.990/2014 e o Edital 73/2014, da UFOP. Informou, 12 
ainda, que recebera do Prof. Hugo Alejandro Cano Prais outra contribuição, pois, não existe hoje na 13 
legislação uma forma de comprovar se o cidadão é ou não negro. Deliberação: Após discussões 14 
sobre o assunto em tela, o Conselho Setorial considerou que a ele cabe apenas aprovar o resultado do 15 
Concurso e decidiu enviar o questionamento do Prof. Navarro Gribel à Administração da UFOP. 16 
Item 3) Apreciação do documento aprovado Ad referendum deste Conselho, para os projetos e 17 
programas de extensão aprovados pela Profª Fátima Lúcia Guedes Silva, Coordenadora da 18 
Comissão de Extensão da Escola de Medicina. Com a palavra a relatora, Profª Fátima Lúcia 19 
Guedes Silva, leu os projetos apresentados pelos docentes e aprovados pelo Comitê de Extensão.  20 
Deliberação: Colocada em discussão, o Conselho Setorial homologou a aprovação ad referendum 21 
dada pelo Diretor da Escola de Medicina. Item 4. Apreciação da Provisão No. 003/2015 que 22 
aprova Ad referendum do Conselho Setorial o suporte da FEOP ao Projeto “Simpósio: 23 
Multiplicando os gêneros nas práticas em saúde”, de autoria do Prof. Fernando Machado 24 
Vilhena Dias, em atendimento à Resolução CEPE 4.600/11. Prof Márcio Galvão leu a planilha de 25 
custos do Projeto supracitado e já de conhecimento prévio dos conselheiros, informando que o valor 26 
do projeto, R$10.500,00 (dez mil e quinhentos reais), será apenas para custear o evento em si, sem 27 
pagamento de pro labore.  Deliberação: Por unanimidade, o Conselho Setorial homologou a 28 
Provisão Nº 003/2015. Item 5. Apreciação da Provisão No. 004/2015 que aprova Ad referendum 29 
do Conselho Setorial o suporte da FEOP ao Projeto “Projeto de Prevenção à Fadiga”, 30 
contratado pela Companhia Vale do Rio Doce, sob a coordenação do Prof. Raimundo Marques 31 
Nascimento Neto, em atendimento à Resolução CEPE 4.600/11. Prof. Márcio Galvão leu a 32 
planilha de cursos deste Projeto e, como já era de conhecimento dos conselheiros colocou à 33 
apreciação da Provisão Nº 04/2015. Prof. Ricardo Moebus manifestou preocupação com alguma 34 
possível associação do nome Escola de Medicina da UFOP à empresa Vale, em qualquer material de 35 
divulgação desta última, devido ao relatório de descompromisso com a saúde humana e ambiental da 36 
Vale 2015, que é divulgado desde 2012 quando foi eleita a pior empresa do mundo. A Profa. Adriana 37 
Figueiredo também questionou se há um retorno às pesquisas aos funcionários desta Empresa. 38 
Deliberação: O Conselho Setorial, com a ausência a esta reunião do Coordenador do Projeto, Prof. 39 
Raimundo Marques do Nascimento Neto, decidiu aprovar a Provisão nº 004/2015 e os assuntos 40 
levantados nesta reunião em relação ao Projeto como, o retorno do impacto social aos trabalhadores 41 
e a imagem da UFOP associada à Vale, serão ponto de pauta da próxima reunião deste Conselho. 42 
Item 6)  Resultado das Monitorias - bolsistas e voluntários - 2015/1. O Prof. Hugo Alejandro 43 
Cano Prais fez um breve relato das propostas apresentadas e as bolsas concedidas, solicitando que os 44 
Setores indiquem as prioridades de bolsa, pois, a demanda é maior que a oferta de bolsa.  45 
Deliberação: O resultado das Monitorias foi homologado pelo Conselho Setorial. Item 7) 46 
Aprovação da solicitação de afastamento do país do prof. Hugo Alejandro Cano Prais, no 47 
período de 19 a 28 de junho de 2015, para participar do Congresso Internacional WPA-48 
Congress: Bucareste, que acontecerá entre os dias 24 e 27 de junho de 2015, em Romênia, sem 49 
comprometimento de suas atividades. Com a palavra o Prof. Hugo Alejandro ressaltou a 50 
importância de sua participação em Congresso desta natureza tambem para o Curso de Medicina e 51 
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para a UFOP. Deliberação: Colocada em votação, esta solicitação de afastamento do país do Prof. 1 
Hugo Alejandro Cano Prais foi aprovada por unanimidade. Item 15.7) Aprovação de autorização 2 
para afastamento do país do Prof. Iure Kalinine Ferraz de Souza, no período de 12 a 15 de 3 
abril de 2015, para visita técnica na Escola de Medicina da Universidade de Harvard, Boston, 4 
USA, por convite. Com a palavra, o Prof. Iure Kalinine Ferraz de Souza informou que solicitara a 5 
inclusão deste ponto de pauta em regime de urgência, pois, recebera um convite da Universidade de 6 
Harvard, para o período compreendido entre 11 e 15 de abril, a fim de discutir e desenvolver um 7 
projeto de Educação Médica e visitar a unidade de Clínica do Departamento de Medicina do Hospital 8 
Geral de Massachusetts. Deliberação: Colocada em votação esta aprovação foi homologada por 9 
unanimidade. Item 8. Aprovação dos programas das disciplinas MED193 e MED194. Com a 10 
palavra, o Prof. Iure Kalinine informou que se trata da ampliação da carga horária das disciplinas 11 
MED193, Patologia Clínica I, e MED 194, Patologia Clínica II, ambas atualmente com a carga 12 
horária de 1 teórica e 1 prática para 03 teóricas e 01 prática, que ficará sob a responsabilidade da 13 
Profª Débora Maria Tavares de Andrade. Deliberação: O Conselho Setorial decidiu aprovar os 14 
programas destas disciplinas com 05 abstenções e um voto contrário. Prof. Hugo Alejandro Cano 15 
Prais justificou seu voto contrário por considerar que provavelmente este acréscimo de carga horária 16 
para 60 horas/aula cada uma destas disciplinas poderá trazer impacto na carga horária total do Curso. 17 
Ele informou que irá estudar estas solicitações e será ponto de pauta da próxima reunião do 18 
Colegiado de Curso de Medicina. Prof. George Luiz Machado Coelho disse que este acréscimo não 19 
poderá comprometer os horários dos 6º e 7º períodos que já têm seu horário de aula muito ocupado. 20 
A seguir o Prof. Alexandre de Almeida Barra informou que o Setor aprovou a alteração de carga 21 
horária semanal da disciplina MED422, Saúde e Espiritualidade, passando-a para 03 (três) aulas 22 
teóricas e 00(zero) aulas práticas. Deliberação: Esta proposta foi aprovada por unanimidade. Item 9) 23 
Aprovação dos Relatórios de Atividades da Profª Kerlane Ferreira Costa Gouvêa. Com a 24 
palavra, a Profª Fátima Lúcia Guedes Silva, coordenadora interina do Setor de Pediatria, leu os 25 
relatórios de atividades enviados pela Prof. Kerlane Ferreira Costa Gouvêia de seu afastamento total 26 
para capacitação, referente a Outubro de 2012 a julho de 2013, ao 2º semestre de 2013, 1º e 2º 27 
semestres de 2014, informando que o setor já os aprovou. Deliberação: Colocados em votação, os 28 
relatórios foram aprovados com uma abstenção. Item 10)  Definição dos locais dos Internatos para 29 
o 2º semestre de 2015. Prof. Márcio fez um breve relato sobre os convênios com os Hospitais e, 30 
principalmente, o da Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte.  Inicialmente, o Sr. Valdeci 31 
Ferreira dos Santos apresentou uma planilha contendo a relação de tutores por área de atuação, 32 
hospital, números de alunos, vagas e preceptores e o total de bolsas patrocinadas pelo MEC. 33 
Atualmente o Internato da Escola de Medicina está assim distribuído: a) Hospital Odilon Behrens – 34 
Cirurgia (8), Clínica Médica (8), Ginecologia e Obstetrícia (10) e Urgência e Emergência (7), 35 
totalizando 33 vagas ocupadas das 40 oferecidas; b) Santa Casa de Ouro Preto – Clínica Médica 8 36 
vagas ocupadas das 10 oferecidas; c) Hospital João XXIII – Pediatria (4) e Urgência e Emergência 37 
(10), totalizando 14 vagas ocupadas das 14 oferecidas; d) Odete Valadares – Pediatria, 4 vagas 38 
ocupadas das 4 oferecidas; e) João Paulo II – Pediatria 5 vagas ocupadas das 5 vagas oferecidas; g) 39 
Hospital Júlia Kubitschek – está em processo de convenio disponibilizou 05 vagas para Cirurgia 40 
Geral e 05 vagas para Clínica Médica. O Internato de Saúde Coletiva está distribuído nos PSF, 41 
Central e Vila Gonçalo, em Itabirito, ocupando as 4 vagas oferecidas; Hospital Fundação Ouro 42 
Branco, em Ouro Branco, ocupa as 4 vagas oferecidas; PFS de Antônio Pereira e Cachoeira do 43 
Campo, em Ouro Preto, ocupando as 4 vagas oferecidas; em Ponte Nova, no PSF Sette Barros, 44 
ocupando 03 vagas, sendo 2 oferecidas, e ainda, nos PFS Santo Antônio e Pachecos, e Extra, 45 
ocupando as 6 vagas oferecidas; em Caratinga, há 4 vagas oferecidas, porém, não há como ocupa-las 46 
devido à falta de moradia a ser oferecida pela Prefeitura. Esta planilha faz parte integrante desta ata. 47 
Colocada livre a palavra, Valdeci Ferreira dos Santos informou que participara de uma reunião com 48 
o Setor de Pediatria, com a presença Fátima Lúcia Guedes Silva, e o Hospital João Paulo II, em Belo 49 
Horizonte, e nesta reunião foi firmado o convênio entre as partes, com a disponibilidade de 05 vagas 50 
discentes para a área de Pediatria. Deliberação: Decidiu-se que os alunos da Pediatria, a partir de 51 
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julho deste ano, sairão da Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte e irão para o Hospital João 1 
Paulo II. Continuando, Valdeci Ferreira dos Santos informou sobre a atual impossibilidade de se 2 
firmar convênio entre a UFOP e a Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte, pelo SICONV, 3 
uma vez que ela não possui documentação necessária para tal. À época, foi firmado um acordo 4 
verbal entre a Escola de Medicina e a Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte, onde a UFOP, 5 
em contrapartida, iria fornecer, em forma de comodato, equipamentos anuais no valor de R$1.000,00 6 
(Hum mil reais) por aluno/mês, respeitando as indicações de compra do Hospital, totalizando 7 
aproximadamente R$120.000,00 por ano. Atualmente este Hospital recebe 10 alunos, sendo 06 de 8 
Pediatria e 04 de Ginecologia e Obstetrícia. Porém, segundo o Administrador dos Internatos, a UFOP 9 
está com dificuldades em honrar este acordo devido a problemas orçamentários e ao processo de 10 
aquisição que é muito moroso o que está acumulando a dívida com a Santa Casa. Prof. Márcio 11 
Galvão esclareceu que a UFOP, ao assinar o convênio com os Hospitais, doa um aparelho em regime 12 
comodato por 05 cinco anos e paga uma bolsa mensal no valor de R$1.000,00 (Hum mil reais) por 13 
aluno/mês. O Prof. Alexandre de Almeida Barra falou sobre a avaliação do Setor que considera de 14 
excelente qualidade e quantidade os atendimentos realizados pelos nossos alunos na área de 15 
Ginecologia e Obstetrícia neste hospital. Caso não seja possível a continuidade da Santa Casa de 16 
Belo Horizonte, irão 02 alunos para Ipatinga e 02 para o Hospital Odilon Behrens. Porém, o setor de 17 
Ginecologia e Obstetrícia não aprovou a ida para o Hospital Júlia Kubitschek. Prof. Alexandre 18 
Andrade sugeriu que a Diretoria envie um documento à Administração da UFOP indagando sobre a 19 
viabilidade da permanência do Internato na Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte, evitando, 20 
assim, problemas jurídicos posteriores. Prof. Márcio Galvão solicitou que constasse da ata que ele 21 
não se sente confortável pela continuidade dos Internatos em Hospitais que possuem acordos 22 
firmados desta natureza e colocou em votação a continuidade do Internato na Santa Casa de 23 
Misericórdia de Belo Horizonte.  Deliberação: Colocada em votação, o Conselho Setorial decidiu, 24 
por maioria, com a abstenção do Prof. Alexandre de Almeida Barra, por fazer consulta à Gerência de 25 
Contratos e Convênios da UFOP sobre a viabilidade ou não de continuar com o Internato na Santa 26 
Casa de Misericórdia de Belo Horizonte. Dando prosseguimento, o Prof. Alexandre Barbosa 27 
informou que com a ausência a esta reunião do Coordenador do Internato de Clínica Médica, Prof. 28 
Raimundo Marques do Nascimento Neto. Com a palavra, o Prof. Iure Kalinine informou que o setor 29 
de Cirurgia decidiu manter o internato em Ponte Nova, independentemente da Clínica Médica. O 30 
número de alunos muito variável cria um problema sério, e, atualmente, o rodízio acontece com 03 31 
alunos de Cirurgia e 02 alunos de Clínica Médica. Informou, ainda, que o Setor é favorável que no 32 
próximo semestre haja internato no Hospital Júlia Kubitschek.  Item 15.4. Santa Casa de Ouro 33 
Preto. O setor de Pediatria informou sobre o interesse em destinar mais vagas para este hospital, 34 
totalizando 12, com o aceite do Hospital. Informou que o ponto negativo do Internato neste Hospital 35 
é o pouco movimento, mas, defende este acréscimo de vagas em sistema de rodizio com a FHEMIG. 36 
O Administrador dos Internatos, Valdeci Ferreira dos Santos, informou que será preciso fazer um 37 
aditivo ao contrato em vigor que demandará tempo e levantou a questão de deslocamento dos alunos 38 
Ouro Preto/Belo Horizonte. Continuando, informou que, se aprovada, esta alteração demandará 39 
planejamento e tempo, provavelmente só possível para 2016/1º. Item 11) Bolsas de Preceptores 40 
para Internatos e Residência Médica. Com a palavra, o Administrador Valdeci Ferreira dos 41 
Santos, informou que não há bolsas para preceptoria na Residência, pois, existe uma cooperação 42 
entre a UFOP, o Hospital e o residente que recebe uma bolsa do MEC e a UFOP não dispõe de 43 
recursos financeiros para tal. As bolsas são pagas de duas formas: pelo MEC, diretamente aos 44 
preceptores que trabalham nos Hospitais Públicos, e, pelo Siconv por meio dos Hospitais Privados.   45 
A seguir, o Sr. Valdeci Ferreira dos Santos projetou uma planilha com a relação de tutores por área 46 
de atuação, Hospital, números de alunos, vagas e preceptores e o total de bolsas. Informou que estas 47 
bolsas dos Internatos, num total de 50 (10 para Tutoria e 40 para Preceptoria), atualmente estão 48 
assim distribuídas: 17 bolsas para tutores e 33 para os preceptores. Atualmente, o valor unitário, 49 
pago mensalmente, é de R$1.045,89 (hum mil, quarenta de cinco reais e oitenta e nove centavos). A 50 
relação de bolsa por tutor/preceptor, por setor, está assim distribuída: Cirurgia Geral - 02 tutores/03 51 
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preceptores, total 05 bolsas; Clínica Médica – 04 tutores/04 preceptores, total de 08 bolsas; 1 
Ginecologia e Obstetrícia – 04 tutores/02 preceptores, totalizando 06 bolsas; Pediatria – 02 2 
tutores/09 preceptores, totalizando 11 bolsas; Saúde Coletiva – 02 tutores/12 preceptores, totalizando 3 
14 bolsas; Urgência e Emergência – 03 tutores/03 preceptores, totalizando 06 bolsas. Valdeci 4 
Ferreira dos Santos concluiu que atualmente 07 tutores recebem bolsas que deveriam ser destinadas 5 
aos preceptores. Esta distribuição de bolsas foi questionada por alguns Coordenadores dos Setores 6 
pelo fato desta divisão não ser uniforme, como carga horaria, número de hospitais e a dedicação e o 7 
trabalho terem a mesma complexidade, independente da área de atuação. Dentro do numero total de 8 
bolsas que estão sendo utilizada, a área de cirurgia tem um numero reduzido de bolsa em relação ao 9 
número de alunos. Prof. George Coelho lembrou que a regra do MEC é 01 tutor para 10 alunos, 10 
explicando que a função do tutor é supervisionar as aulas teóricas e a do preceptor é o 11 
acompanhamento diário ao aluno. É preciso definir quais são as atividades que os tutores e 12 
preceptores estão desenvolvendo. Foi questionada a quantidade de tutores na preceptoria de Clínica 13 
Médica quando temos 4 tutores para 3 preceptores. Prof. Iure Kalinine informou que para as áreas de 14 
Clínica Médica, Ginecologia e Obstetrícia e Cirurgia, que trabalham com hospitais privados, os 15 
preceptores são pagos pelo Siconv.  .Prof. Iure Kalinine informou que serão necessários 05 16 
professores voltados para a Residência Médica em Cirurgia. Item 12) Apreciação dos Planos de 17 
Trabalho dos Professores. Deliberação: Considerando que alguns setores não têm em mãos todos 18 
os planos de trabalho docentes, o Conselho Setorial decidiu que a Diretoria irá aprovar ad 19 
referendum e o trará para homologação na próxima Reunião do Conselho Setorial. Item 13) 20 
Indicação de um membro da Escola de Medicina para representar a UFOP no Conselho 21 
Municipal de Saúde de Ouro Preto, em substituição ao Prof. Rodrigo Pastor Alves Pereira. O 22 
Prof. Leonardo Brandão Barreto submeteu seu nome à apreciação do Conselho. Deliberação: 23 
Colocado em votação, o Prof. Leonardo Brandão Barreto foi eleito por unanimidade. Item 14) 24 
Aprovação do Relatório de Estágio Probatório do Prof. Allan Jefferson Cruz Calsavara. Com a 25 
palavra, o Prof. Alexandre de Almeida Barra, Presidente da Comissão, fez a leitura do Relatório de 26 
estágio do Prof. Allan Calsavara, colocando o processo à disposição dos conselheiros. Deliberação: 27 
Colocado em votação, o relatório do Prof. Allan Jefferson Cruz Calsavara foi aprovado por 28 
unanimidade. Item 15.6) Aprovação do relatório final de avaliação em Estágio Probatório do 29 
servidor Stanley de Almeida Araújo. Com a palavra, o Prof. Márcio Galvão fez a leitura do 30 
Relatório de estágio do Prof. Stanley de Almeida Araújo, colocando o processo à disposição dos 31 
conselheiros. Deliberação: Colocado em votação, o relatório do Prof. Stanley de Almeida Araújo foi 32 
aprovado por unanimidade. Item 15. Esclarecimento sobre fechamento da sala 106 do Prédio da 33 
Medicina e exposição do plano de utilização de espaço físico da EMED. Com a palavra, a Profª 34 
Adriana Maria Figueiredo, Coordenadora do Setor de Saúde Coletiva e Medicina de Família e 35 
Comunidade, informou que o setor não entendeu o processo de ocupação dos espaços da Escola de 36 
Medicina, uma vez que a Profa. Olívia Maria de Paula Alves Bezerra já havia solicitado à diretoria 37 
um espaço para a guarda dos equipamentos que estão em seu poder. Prof. George Luiz Machado 38 
Coelho esclareceu que a Diretoria conseguiu, com muita dificuldade, levar as aulas da Sala 106 para 39 
o Bloco de Salas de aulas para que este espaço atenda às necessidades das secretarias dos 40 
Departamentos que serão em breve criados. Informou que a diretoria está atenta à demanda da Profª 41 
Olivia Bezerra, encaminhando ofício à PROGRAD para que esta libere uma sala no Bloco de Salas 42 
de Aulas, mas, a Pró-Reitoria de Graduação informou não ser possível atender a esta demanda, pois, 43 
o prédio passará a ser ocupado pela Escola de Medicina após a construção de outro bloco de salas, 44 
como acordado anteriormente. Item 16) Outros Assuntos: Item 16.1) Inscrição da linha de 45 
Pesquisa "Atenção às Urgências e Emergências em Saúde" no diretório de pesquisa da UFOP. 46 
Com a palavra, Prof. Márcio Galvão informou que ao receber o documento do prof. Ivan Batista 47 
Coelho, julgou por bem encaminha-lo à apreciação dos setores de Clínica Médica e Propedêutico 48 
Cirúrgico por julgar que a linha de pesquisa proposta pelo referido professor engloba as duas áreas. 49 
Informou, ainda, que o Setor de Propedêutico-Cirúrgico o havia aprovado. Prof. Alexandre Barbosa 50 
Andrade, Coordenador do Setor de Clínica Médica, leu a descrição da linha de pesquisa "Atenção às 51 
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Urgências e Emergências em Saúde", a saber: O propósito desta linha de pesquisa é abrigar projetos, 1 
tanto da graduação como da pós-graduação, relacionados aos diversos aspectos envolvidos na 2 
atenção às urgências e emergências. Entre estes aspectos ressaltam-se os educacionais, relacionados 3 
à prática clínica e à gestão ou político-organizativos. Os projetos a serem inscritos na linha visam 4 
ampliação do conhecimento sobre o campo, a construção de soluções para alguns dos problemas da 5 
área que propiciem avanços no sistema de saúde, o estudo e desenvolvimento de alternativas 6 
educacionais para a formação de profissionais e a avaliação de políticas relacionadas à atenção as 7 
urgências emergências. A seguir, informou que o setor julgou positivamente a sua criação. 8 
Deliberação: Colocada em votação, esta proposta foi aprovada por unanimidade. Item 16.2) 9 
Indicação do Prof. Ivan Batista Coelho para a Coordenação do Laboratório de Práticas 10 
Simuladas. O Prof. Alexandre Barbosa Andrade relatou que o Prof. Ivan Coelho se dispõe a 11 
coordenar o Laboratório de forma ativa, pois, já desenvolve várias atividades no LPS. Deliberação: 12 
Esta indicação foi aprovada por unanimidade. Item 16.5) Alteração de faltas de aluno do Curso de 13 
Direito. Prof. Márcio Galvão fez a leitura das alterações de faltas do aluno do Curso de Direito, 14 
Rainer Bomfim, matrícula nº14.1.6170, referente ao 2º semestre de 2014, nas disciplinas: MED162- 15 
Psicologia Geral e MED163- Psicologia do Desenvolvimento, ambas de 14 para 08 faltas.   16 
Deliberação: Colocadas em votação, estas alterações foram aprovadas por unanimidade. Para 17 
constar, eu, Marli Elias Veisac, lavrei a presente ata que, uma vez lida e achada conforme, será 18 
assinada pelo presidente. Ouro Preto, 10 de Abril de 2015. 19 
 20 

Prof. Márcio Antonio Moreira Galvão 21 
Presidente do Conselho Setorial 22 


